



Nouvel Observatoire des
Marchés Agricoles D'outremer

FILIÈRE ANANAS VICTORIA

N°55 - SEPTEMBRE 2015



Bulletin d'information édité par
l'Observatoire des marchés du
Cirad pour l'ODEADOM, à
l'usage exclusif des partici-
pants aux commissions de
suivi du marché de l'ananas.

Conjoncture France - Juillet-Août 2015

En juillet et août, l'activité est restée réduite sur le marché du Victoria. L'offre globale a été très basse, comme de coutume à cette période, avec une nette réduction des arrivages de la Réunion. Pour autant, les prix pratiqués sont restés stables et élevés, le fruit n'étant plus acheté que par des inconditionnels.

Conjoncture : En juillet, la situation a été assez difficile sur le marché du Victoria. La demande, principalement captée par l'offre de fruits de saison, s'est progressivement désintéressée du fruit qui, petit à petit, est sorti des habitudes d'achat. Face à une demande atone pour ne pas dire inexistante, on a assisté à une nette réduction des importations, notamment en provenance de la Réunion. Le marché du Victoria était donc assez marginal en fin de mois. Cependant, malgré le faible intérêt suscité par le fruit, les cours pratiqués sont restés stables.

En août, la situation n'a guère évolué. L'activité est restée calme, avec des ventes réduites, seuls de rares opérateurs disposant de volumes de la Réunion. L'offre était pour l'essentiel constituée de fruits de Maurice. Les ventes, bien que limitées, sont restées fluides. En effet, les quelques volumes réceptionnés étaient vendus dans le cadre de ventes programmées en supermarchés. Les commandes, limitées à quelques lots, ont surtout consisté à maintenir une certaine présence de ce petit exotique en magasin. Les ventes se sont faites à des cours plutôt soutenus et ce tout au long du mois.

Prospective : Septembre devrait être marqué par le retour des opérateurs spécialisés dans la vente des fruits exotiques. L'offre de Victoria va certainement évoluer pour s'adapter à la demande. On devrait donc assister à un léger tassement des cours lié à l'augmentation des volumes.

Ananas Victoria — Estimation des arrivages en Europe pour les principales origines — en tonnes

Semaines 2015	27	28	29	30	31	32	33	34	35
Réunion	9	6	6	4	5	5	4	4	4
Maurice	7	15	15	13	15	17	14	12	13

Ananas Victoria — Prix import — en euros/kg

Semaines 2015	27	28	29	30	31	32	33	34	35
France									
Réunion	3.50-3.80	3.00-3.80	3.00-3.80	3.00-3.80	3.50-3.60	3.80-4.00	3.80-4.00	3.80-4.00	3.50-3.60
Maurice	2.90-3.40	2.80-3.50	2.80-3.50	2.80-3.50	3.00-3.30	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50
Pays-Bas									
Maurice	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00
Afr. du Sud	3.00-3.50	3.00-3.50	-	-	-	-	-	-	-
Belgique									
Maurice	3.00-3.50	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00
Afr. du Sud	3.00-3.50	-	-	-	-	-	-	-	-

